



COMMUNIQUE DE PRESSE

MOUVEMENTS AU SEIN DE LA DIRECTION GENERALE DE GROUPAMA

Paris, le 2 septembre 2009

Jean François Lemoux, Directeur Général International de Groupama, ayant décidé de faire valoir ses droits à la retraite en septembre 2011, la Direction Générale de Groupama a décidé de préparer, dès aujourd'hui, sa succession et de poursuivre ainsi la dynamique du développement international initiée.

- **Pierre Lefèvre**, 53 ans, Directeur Général de la filiale italienne Groupama Assicurazioni depuis 2007, rejoindra la Direction Internationale aux côtés de Jean-François Lemoux dès septembre 2010 et le remplacera à partir du 1^{er} janvier 2011.
- **Christophe Buso**, 48 ans, Directeur Général de Groupama Centre-Atlantique depuis 6 ans, rejoindra la filiale italienne de Groupama en janvier 2010 en tant que Directeur Général Délégué. Il deviendra Directeur Général de Groupama Assicurazioni en septembre 2010.
L'Italie représente aujourd'hui le premier marché à l'étranger de Groupama en termes d'activités, avec un chiffre d'affaires de 1,4 Md d'euros en 2008, et compte environ 1000 collaborateurs et 1000 agents généraux.
- **Helman le Pas de Sécheval**, 43 ans, Directeur Financier de Groupama depuis 8 ans, a été nommé par le Conseil d'Administration de Groupama Centre-Atlantique, Directeur Général de la Caisse Régionale à compter du 1^{er} janvier 2010.
Groupama Centre-Atlantique regroupe 11 départements et compte plus de 1 600 collaborateurs et 380 000 clients pour un chiffre d'affaires de 673 millions d'euros en 2008.
- **Christian Collin**, 55 ans, Secrétaire Général et Directeur Stratégie et Ressources Humaines du Groupe depuis 2002, est nommé Directeur Financier de Groupama à partir du 1^{er} janvier 2010. Son successeur sera désigné dans les semaines qui viennent.

Par ailleurs, **Jean-François Lemoux**, deviendra Conseiller du Directeur Général de Groupama SA à compter du 1^{er} janvier 2011.

Ces nominations illustrent la volonté de Groupama de **promouvoir la mobilité des dirigeants et développer les passerelles entre les différentes entités du Groupe** : les Caisses régionales, Groupama SA et les filiales internationales.

En tant que groupe mutualiste et décentralisé, Groupama offre la possibilité à ses managers de **diversifier leurs compétences et d'acquérir des expériences tant au plan fonctionnel qu'opérationnel**. Cette politique de management est un des atouts et une des spécificités de Groupama.



Jean-François Lemoux, 61ans, diplômé d'HEC, débute sa carrière en 1971 dans le groupe VIA où il occupe successivement les fonctions de responsable marketing, contrôleur de gestion, Directeur commercial et Directeur Vie.

En 1988, il rejoint le Groupe Athéna, en tant que Directeur général de Proxima, compagnie d'assurance vie spécialisée en assurances collectives. En 1990, il est nommé Directeur Général de PFA Vie. Il préside parallèlement de nombreuses structures du Groupe Athéna : Athéna Communication, Athéna Santé...

En octobre 1998, il est nommé membre du Directoire de GAN S.A. et Directeur général Délégué de Gan, responsable des réseaux généralistes (agents généraux et courtage).

En septembre 2000, outre la responsabilité des réseaux généralistes GAN, il se voit confier la responsabilité de nouvelles Directions assurances communes au Groupe pour la France.

Depuis juillet 2003, Jean-François Lemoux est Directeur général International de Groupama.



Pierre Lefèvre, 53 ans, Ingénieur civil en mécanique et en gestion industrielle, débute sa carrière chez Unilever Benelux dans l'audit interne en 1980.

En 1984, il rejoint le groupe AXA où il occupe différentes fonctions de management en Belgique (contrôle de gestion, assurance Vie et Dommages) avant de rejoindre, en 1994, la Grande-Bretagne d'abord en tant que Directeur général puis Président Directeur général.

Il est nommé Président du Directoire d'AXA Nederland BV (Pays-Bas) en 1998 et c'est en 2002 qu'il rejoint Groupama Insurances au Royaume-Uni en qualité de Président Directeur général.

Le 1er novembre 2007, Pierre Lefèvre est nommé Directeur Général des filiales italiennes de Groupama.



Christophe Buso, 48 ans, titulaire d'un MBA de gestion d'entreprises à HEC débute sa carrière en 1985 dans le domaine des ressources humaines en tant que chargé de recrutement à la BNP avant de rejoindre, en 1988, le Cabinet PA Consulting Group en qualité de conseil en recrutement et gestion des ressources humaines.

C'est en 1993 qu'il rejoint Groupama Alpes-Méditerranée où il exerce successivement les fonctions de Directeur des ressources humaines, puis de Directeur Général Adjoint à partir de 1997.

Il est nommé début 2004 directeur général de Groupama Centre-Atlantique.



Helman le Pas de Sécheval, 43 ans, est ancien élève de l'École normale supérieure, docteur en sciences physiques et Ingénieur des Mines. Il commence sa carrière, en 1991, en tant que chargé de mission au département ingénierie financière de la Banexi.

De 1993 à 1997, il exerce les fonctions d'Inspecteur général adjoint des Carrières de la Ville de Paris.

En juillet 1997, il devient adjoint au chef du service des opérations et de l'information financières de la COB (Commission des opérations de bourse), avant d'être promu chef de ce service dès 1998.

Depuis le 5 novembre 2001, Helman le Pas de Sécheval est Directeur financier du groupe Groupama.



Christian Collin, 55 ans, diplômé de l'Ecole Supérieure de Commerce de Paris et de la Chambre de commerce franco-allemande, débute sa carrière professionnelle en 1977 comme chargé de mission au sein de la Direction financière de la Société Ciments Lafarge France. Un an plus tard, il rejoint la Banque de développement économique de Tunisie en qualité de chargé de mission.

En 1980, il intègre les équipes de GAN Incendie-accidents où il occupe le poste de responsable du département organisation. En 1986, il est nommé Responsable du Département Affaires Générales du Secrétariat Général du Groupe GAN. Promu Secrétaire général du Groupe en 1991, il se voit confier en 1996 la Direction Stratégie et Finances. En 1998, après la privatisation, il est nommé Directeur Financier, Juridique et Fiscal et Directeur Marketing Stratégique, Qualité et Communication de GAN S.A.

A partir de janvier 2000, Christian Collin est Directeur Juridique, Fiscal et Logistique Groupe et responsable de la restructuration du GAN et de la fusion Groupama S.A. et GAN S.A. Il est nommé Secrétaire Général de Groupama en septembre 2002 et prend la responsabilité des fonctions Stratégie et Ressources Humaines en 2005.

Contact presse :

Aneta Lazarevic : +33 1 44 56 74 38
aneta.lazarevic@groupama.com

Contacts analystes et investisseurs :

Sylvain Burel: +33 1 44 56 74 67
sylvain.burel@groupama.com

Yvette Baudron: +33 1 44 56 72 53
yvette.baudron@groupama.com